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Interrogazione siccità nel Mendrisiotto 

Gentile signora Mombelli, 
il Municipio ha preso atto del contenuto della sua interrogazione del 23 giugno 2023 
concernente la siccità nel Mendrisiotto e delle considerazioni in essa contenute. 
Nel merito delle specifiche domande da lei sollevate possiamo al momento rispondere quanto 
segue: 
1. Gli agricoltori e i viticoltori del nostro distretto temono fortemente la siccità. Il Municipio 

condivide queste preoccupazioni? 
In linea generale il Municipio, così come qualsiasi agricoltore o viticoltore, è evidentemente 
preoccupato sia per l’eventualità di un periodo di prolungata siccità, così come per qualsiasi 
altro evento meteorologico avverso. In questo senso anche il nostro Esecutivo ha vissuto con 
apprensione il prolungato periodo senza precipitazioni che ha caratterizzato il 2022 e l’inizio 
del 2023 ed ha accolto con sollievo le precipitazioni verificatesi negli scorsi mesi che 
permettono di affrontare con una certa tranquillità l’estate in corso. 

2. Molti agricoltori e viticoltori ci hanno comunicato che la scorsa estate, per far fronte alla 
carenza idrica, hanno dovuto affittare a loro spese delle cisterne per l’irrigazione, delle 
pompe e diversi metri lineari di tubi per l’irrigazione goccia-goccia. Il Municipio vede un 
margine di manovra per fornire un supporto finanziario a chi avesse urgente bisogno di 
affittare/acquistare mezzi per l’irrigazione? 
Il Municipio è a conoscenza delle difficoltà che il settore primario ha dovuto affrontare 
durante la scorsa estate e ritiene che l’ente pubblico debba fare il possibile per mettere a 
disposizione delle fonti di approvvigionamento alternative per l’irrigazione dei campi. Lo 
scorso mese di agosto, abbiamo già avuto modo di rispondere ad una interrogazione di un 
altro Consigliere comunale su questo tema spiegando come i tentativi intrapresi in questo 
senso a livello comunale, sentiti i preposti uffici cantonali, non abbiano purtroppo portato a 
risultati concreti. Le difficoltà vissute da tutta la regione nel 2022 hanno reso evidente la 
necessità di un maggiore coordinamento tra i diversi attori presenti sul territorio nella 
pianificazione di soluzioni a livello regionale. A questo scopo il Consiglio di Stato ha 
istituito un gruppo di monitoraggio volto a garantire un dialogo costante tra gli attori 
direttamente coinvolti: la Sezione dell'agricoltura e l'Ufficio dell'energia del Dipartimento 
delle finanze e dell'economia, gli Uffici del Dipartimento del territorio preposti alla tutela 
dell'ambiente e la Sezione del militare e della protezione della popolazione, così come 
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l'Unione Contadini Ticinesi, la Protezione Civile, i pompieri e le aziende responsabili della 
distribuzione idrica del Mendrisiotto. 
Detto del doveroso impegno dell’ente pubblico volto a garantire adeguate fonti di 
approvvigionamento alternative in caso di mancanza di precipitazioni, riteniamo per contro 
che non competa al Comune il sostegno diretto alle singole aziende per l’acquisto di mezzi 
di irrigazione che, a ben vedere, costituiscono un mezzo di produzione al pari di quelli 
necessari per qualsiasi tipo di attività imprenditoriale, che si possono classificare come 
“rischio di impresa”. 

3. Il Municipio ha già ascoltato o ha intenzione di ascoltare il parere di un consulente 
agronomo? Se no, perché? 

4. Il Municipio intende fornire un supporto ad agricoltori e viticoltori per far fronte 
all’emergenza della siccità tramite misure compatibili con l’agricoltura biologica, come la 
creazione di piccoli stagni, l’inerbimento o l’adozione di varietà o specie più resistenti alla 
siccità? Se no, perché? 

5. Il Municipio intende istituire un servizio di triturazione di ramaglia per fornire il materiale 
necessario alla pacciamatura? Se no, perché? 

6. Dal momento che il problema per la viticoltura di collina resta lo spargimento dell'acqua, 
cosa può fare il Municipio per aiutare in particolare i viticoltori di collina? Se no, perché? 
Il Municipio non intende consultare un consulente agronomo in quanto, al di là di quanto già 
detto in merito alla messa a disposizione di adeguate fonti di approvvigionamento, ritiene 
che gli aspetti tecnici relativi alla produzione agricola non rientrino nelle sue competenze. 
Analogamente a quanto già detto per i mezzi di irrigazione, riteniamo che competa ai singoli 
agricoltori assumere le necessarie informazioni e adottare le misure da essi ritenute più 
adeguate alfine di ottimizzare la loro produzione effettuando i relativi investimenti, con 
l’appoggio e la consulenza delle loro Associazioni di categoria. 
Spetta quindi a loro valutare se ed in quale misura adeguare la loro attività e gli strumenti 
utilizzati anche in considerazione di possibili eventi meteorologici avversi e dei cambiamenti 
climatici registrati negli ultimi anni. 

7. Alcuni Comuni del Mendrisiotto, durante la crisi della scorsa estate, hanno fornito supporto 
logistico nel procurare l’acqua necessaria per l’irrigazione straordinaria. È intenzione del 
Municipio fornire lo stesso tipo di supporto in futuro se dovesse essere necessario? Se no, 
perché? 
Come già accennato sopra dispiace dover ammettere che le possibili misure valutate lo 
scorso anno dal nostro Municipio non hanno purtroppo potuto essere attuate. Considerata 
l’impossibilità di intervenire autonomamente per garantire delle fonti di 
approvvigionamento alternativo il nostro Esecutivo attende con particolare interesse le 
proposte che potranno essere formulate a livello regionale dal gruppo di lavoro istituito dal 
Consiglio di Stato e sarà certamene disponibile a collaborare, per quanto nelle sue possibilità, 
con gli altri enti attivi sul territorio. 

Cordiali saluti. 
Per il Municipio 

 Il Sindaco Il Segretario 
 Claudia Canova Giovanni Keller 

C.P.C.: consiglieri comunali 


